



KirchenVolksBewegung

Postfach 65 01 15 D-81215 München Tel.: +49 (0)8131 260 250
Internet: www.wir-sind-kirche.de E-Mail: info@wir-sind-kirche.de

Einige der wichtigsten *Wir sind Kirche*-Projekte in Deutschland 2017/2018:

- Unterstützung reformorientierter Bischöfe in der Auseinandersetzung um „Amoris laetitia“
- Initiativen und Veranstaltungen zu 500 Jahre Reformationsgedenken
- Aktionen gegen Priestermangel und pastorale Strukturreformen
- Vernetzung mit anderen Reformgruppen (Pfarrerinitiative, verheiratete Priester, etc.)
- Kritische Stellungnahmen zu neuen Finanzskandalen in mehreren Bistümern
- Presseaktionen zu den Versammlungen der Bischofskonferenz

Wir sind Kirche-Wochenendtagungen auf Bundesebene:

- 10.-12. März 2017: KirchenVolksKonferenz "Gemeinde geht nur mit den Menschen" mit anderen Reformgruppen und 39. Bundesversammlung
- 27.-29. Oktober 2017: "Baustelle Gemeinde" und 40. Bundesversammlung
- 9.-11. März 2018: „Gerechtigkeit säen, Frieden ernten“ und 41. Bundesversammlung

Andere wesentliche Aktionen:

- Anfang 2017: *Wir sind Kirche* erhält den Integrationspreis der *Stiftung Apfelbaum*
- 24.-28. Mai 2017: Beteiligung am Evangelischen Kirchentag in Berlin mit „Gesprächen am Jakobsbrunnen“ und Mitgestaltung des ökumenischen Feier-Abend-Mahls "durch Mauern hindurch"
- jeden Sommer: *Wir sind Kirche*-Pilger-Rad-Tour
- seit Oktober 2017: Unterstützung der Initiativen "Pro Pope Francis" und "Pro Papa Francisco"
- 6.-9. Dezember 2017: Teilnahme am Ökumenischen Kongress "Frauen in kirchlichen Ämtern"
- Februar 2018: Annegret Laakmann, unsere ehemalige Referentin, erhält Verdienstmedaille des Deutschen Bundespräsidenten

Wichtige Stellungnahmen und Aufrufe:

- „Feiern wir das Gemeinsame!“ zum Ende des 500. Gedenkjahres der Reformation
- "Es ist höchste Zeit! Eckpunkte für eine neue Kirchengesellschaft durch Erneuerung"
- zahlreiche Pressemitteilungen

Regelmäßige Publikationen:

- vierteljährliche Info-Briefe
- monatlicher Emails-Newsletter
- jeden Sonntag „Sonntagsbriefe“
- täglicher Adventskalender im Advent

Kommende Veranstaltungen:

- 9.-13. Mai 2018: Intensive Beteiligung am Deutschen Katholikentag und dem von Reformgruppen gestalteten Katholikentag *plus*
- 22.-23. Juni 2018: Tagung „Die ‚68er‘ in der katholischen Kirche“ mit einer Kath. Akademie
- 2.-4. November 2018: Tagung zur Frauenordination und 42. Bundesversammlung

Wir sind Kirche-Vernetzung:



Das am 28. Oktober 2017 gewählte *Wir sind Kirche*-Bundesteam: Magnus Lux, Sigrid Grabmeier, Renate Luig, Günther Doliwa, Susanne Ludewig und Christian Weisner (v.l.n.r.)

- *Wir sind Kirche*-Gruppen bzw. Ansprechpersonen in den 27 deutschen Diözesen
- Themengruppen u.a. zu Frauen, Aktion „Lila Stola“, Kirche und Staat, Ökumene
- Arbeitskontakte zu allen anderen Reformgruppen im deutschsprachigen Raum